

DÉPARTEMENT DES AFFAIRES DES SAUVAGES

RAPPORTS

DES

SURINTENDANTS ET AGENTS.

PROVINCE D'ONTARIO,

CHIPPEWAS DE BEAUSOLEIL,

PENETANGUISHENE, 15 septembre 1898.

L'honorable

Surintendant général des affaires des Sauvages,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous présenter le rapport suivant sur la condition et les progrès des sauvages confiés à ma surveillance durant l'exercice expiré le 30 juin 1898.

Situation.—La réserve de cette bande se trouve sur l'île Christian, dans la baie Georgienne, à mi-chemin entre Collingwood et Penetanguishene. La réserve contient environ 25,000 acres.

Tribu.—Les sauvages de cette bande sont appelés "Chippewas de Beausoleil", parce qu'ils demeuraient autrefois sur une île de ce nom, où quelques familles résident encore à l'heure qu'il est.

Population.—Il y a une augmentation de trois dans la population sur les chiffres de l'année dernière, le nombre des habitants étant maintenant de 266.

Santé et hygiène.—La santé des sauvages de cette bande a été bonne durant l'année dernière, mais je regrette de dire que deux décès ont été causés par la consommation.

Les règlements sanitaires établis par le département sont bien observés.

Ressources et occupation.—En été, les sauvages travaillent sur leurs fermes, et un grand nombre d'entre eux ont fait des progrès sensibles dans l'agriculture. Le sol étant productif, ils font de bonnes récoltes. On leur permet de prendre une quantité limitée d'écorce à tanin, cette écorce étant très abondante sur la réserve.

En hiver, l'on fait du bois pour les compagnies de navigation ; l'on transporte aussi une grande quantité de billes dont l'écorce a été enlevée durant l'été précédent. Nombre de jeunes gens sont ordinairement employés, en été, comme guides par les touristes, et c'est là pour eux une source importante de revenu. Les femmes font des paniers et des ouvrages de fantaisie.

Bestiaux.—Cette île est des mieux adaptée à l'élevage des bestiaux, vu qu'il y a abondance d'herbe nutritive pendant tout le cours de l'été ; aussi les bestiaux sont-ils généralement en excellente condition. Le printemps dernier, afin d'encourager cette industrie, un taureau "Polled Angus" pur sang a été acheté. Ce taureau a été choisi dans le troupeau de MM. Wm Stewart et Fils, de Lucasville, et est considéré par tous les connaisseurs qui l'ont vu comme étant l'un des plus beaux animaux de sa classe qu'il y ait dans la province.